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Niederschrift 
 
über die 2. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Fresendelf am 
Dienstag, dem 16.12.2008 im Hollbüllhuuser Krog. 
 
Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr 
Ende der Sitzung: 19.40 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeister Hans Peter Lorenzen 
2. Gemeindevertreterin Heidi Bartelt 
3. Gemeindevertreter Roland Gdaniec 
4. Gemeindevertreter Detlef Jaffke 
5. Gemeindevertreter Claus Carstensen 
6. Gemeindevertreter Kay Thomsen 
7. Gemeindevertreter Hanno Petersen 
 
Außerdem sind anwesend: 
Thomas Henke, Protokollführer 
sowie 1 Zuhörer/innen 
 
Tagesordnung: 
1. Einführung und Verpflichtung des Gemeindevertreters Hanno Petersen 
2. Einwohnerfragestunde 
3. Genehmigung der Niederschrift über die 01. Sitzung am 03.06.2008 
4. Berichte des Bürgermeisters und der Ausschüsse 
5. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
6. Beschlussfassung über die Gültigkeit der Gemeindewahl 
7. Einführung der kaufmännischen Buchführung 
8. Erlass der Haushaltssatzung 2009 mit Investitionsprogramm 
9. Verabschiedung ehemaliger Gemeindevertreter Ulrich Sauer 
 
 
Bürgermeister Lorenzen eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde 
Fresendelf und begrüßt alle Anwesenden recht herzlich. Er stellt die form- und fristgemäße 
Ladung fest. Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
 
1. Einführung und Verpflichtung des Gemeindevertreters Hanno Petersen 

Bürgermeister Hans Peter Lorenzen verpflichtet Gemeindevertreter Hanno Petersen 
durch Handschlag auf die gewissenhafte Erfüllung seiner Obliegenheiten und führt ihn in 
sein Amt ein. 
 
 

2. Einwohnerfragestunde 
Es werden keine Anfragen gestellt. 
 
 

3. Genehmigung der Niederschrift über die 1. Sitzung am 03.06.2008 
Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 
 
 

4. Berichte des Bürgermeisters und der Ausschüsse 
19.06.2008 Versammlung zum Thema Vogelschutz in Erfde 
10.07.2008 1. Sitzung des Schulverbandes Friedrichstadt 
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11.07.2008 Realschule Friedrichstadt Abschlussfeier 
14.07.2008 1. Sitzung des Schulverbandes Herzog-Ulrich-Schule 
16.07.2008 Verabschiedung von Schulleiter Volker Schütze, GHS Friedrichstadt 
17.07.2008 1. Sitzung des neues Amtsauschusses in Horstedt 
21.08.2008 Sitzung des Schulverbandes Herzog-Ulrich-Schule mit Besichtigung der 
Schule und Sporthalle 
01.09.2008 Bürgermeisterdienstversammlung beim Kreis Nordfriesland 
06.09.2008 125 Jahre Jubiläum der FF Hattstedt - Wobbenbüll 
06.09.2008 Amtsringreiten im ehemaligen Bereich Amt Treene 
09.09.2008 Sitzung des Schulverbandes Friedrichstadt 
10.09.2008 Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses des Amtes 
18.09.2008 Mitgliederversammlung Wasserverband Treene 
18.09.2008 Versammlung Abschluss von neuen Wegenutzungsverträgen 
22.09.2008 Vorstandssitzung Fischereigenossenschaft „Unterlauf der Treene“ 
24.09.2008 Amtsausschusssitzung auf Nordstrand 
25.09.2008 Mitgliederversammlung des Gemeindetages S.-H. 
26.09.2008 Bauernmarkt in Schwabstedt 
08.10.2008 Mitgliederversammlung der LAG Aktivregion in Tetenbüll 
09.10.2008 Bürgermeisterabend in der Stapelholmer Kaserne 
27.10.2008 Sitzung des Amtsfeuerwehrausschusses 
29.10.2008 Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses in Mildstedt 
31.10.2008 Mitgliederversammlung der Fischereigenossenschaft „Unterlauf der Treene“ 
10.11.2008 Sitzung des Schulverbandes Grund- und Hauptschule Friedrichstadt/ 
Förderschule Koldenbüttel 
15.11.2008 1. Kirchspiel Schwabstedt St.-Martins-Laternen-Sternmarsch 
17.11.2008 Sitzung des Schulverbandes Herzog-Ulrich-Schule 
20.11.2008 Amtsausschusssitzung in Wittbek 
06.12.2008 Einweihung der Sport- und Kulturhalle Rantrum 
07.12.2008 Weihnachtsfeier der „Kirchspiel – Senioren“ im Fährhaus 
11.12.2008 Versammlung Wasserverband Treene 40 - jähriges Bestehen 
 
Die Gemeindevertretung beschließt nach kurzer Diskussion einstimmig den Antrag des 
Dänischen Gesundheitsdienstes auf Bezuschussung abzulehnen. 
 
Kay Thomsen regt an, als Vorsitzender des Bau- und Wegeausschusses auch 
weiterhin kontinuierlich an der Pflege der Gemeindewege, insbesondere am Fährweg, 
zu arbeiten. Es ist ebenfalls festzustellen, dass sich der Einsatz von Füllsand an den 
Plattenwegen bewährt hat. Weiterhin wird angeregt, auf die Säuberung der 
Gemeindewege, insbesondere bei Tüxen, zu achten. Bürgermeister Lorenzen wird sich 
darum kümmern. 
 
 

5. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
• Heidi Bartelt berichtet, dass an der Treene am Badesteg sich die Eisenleiter in einem 

inakzeptablen Zustand befindet und in der Form eine Gefahr für die Badegäste 
darstellt und daher gleichwertig ersetzt werden sollte. In diesem Zusammenhang 
schlägt sie außerdem vor, ein Sprungbrett zu installieren. Frau Bartelt regt weiterhin 
an, drei Stehtische für das Gemeindehaus zu beschaffen. 

• Roland Gdaniec berichtet, dass in Friedrichstadt voraussichtlich eine 
Gemeinschaftsschule errichtet wird. 

 
 

6. Beschlussfassung über die Gültigkeit der Gemeindewahl 
Claus Carstensen berichtet, dass der Gemeindewahlprüfungsausschuss am 16.12.2008 
die Wahlunterlagen geprüft hat. Es wurden keine Beanstandungen oder Versäumnisse 
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festgestellt. Daraufhin schlägt er der Gemeindevertretung vor, wie folgt über das 
Wahlergebnis zu beschließen: 
1. Alle Vertreterinnen und Vertreter waren wählbar. 
2. Bei der Vorbereitung der Wahl oder bei der Wahlhandlung sind keine 

Unregelmäßigkeiten vorgekommen, die das Wahlergebnis oder die Verteilung der 
Sitze aus den Listen im Einzelfall hätten beeinflussen können. 

3. Die Feststellung des Wahlergebnisses war richtig. 
Da keine der unter Nummer 1 – 3 genannten Fälle Anlass zur Beanstandung gab, 
beschließt die Gemeindevertretung einstimmig die Gültigkeit der Gemeindewahl. 

 
 

7. Einführung der kaufmännischen Buchführung 
Nach kurzer Erläuterung durch Bürgermeister Lorenzen beschließt die 
Gemeindevertretung einstimmig zukünftig die Führung der Haushaltswirtschaft der 
Gemeinde Fresendelf gem. § 75 Abs. 4 Gemeindeordnung (GO) nach den Grundsätzen 
der doppelten Buchführung ab dem Jahre 2011. 
 
 

8. Erlass der Haushaltssatzung 2009 mit Investitionsprogramm 
Finanzausschussvorsitzender Roland Gdaniec und Bürgermeister Lorenzen erläutern 
den Haushaltsplan 2009 mit Stellenplan und Investitionsprogramm.  
Der Haushaltsplan wird im Verwaltungshaushalt in der Einnahme und Ausgabe auf 
83.900 € festgesetzt und im Vermögenshaushalt in der Einnahme und Ausgabe auf 
6.300 € festgesetzt. 
Der Gesamtbetrag der Kredite wird auf 0 €, der Verpflichtungsermächtigungen und der 
Kassenkredite werden auf 0 €, die Gesamtzahl der im Stellenplan ausgewiesenen Stellen 
auf 0,00 festgesetzt. 
Die Hebesätze für die Realsteuern werden wie folgt festgesetzt: 

Grundsteuer A   310 v.H. 
Grundsteuer B   310 v.H. 
Gewerbesteuer   340 v.H. 

Die Ermächtigung für über- und außerplanmäßige Ausgaben für den Bürgermeister 
beträgt 500 €. Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig die Haushaltssatzung. Das 
Investitionsprogramm für die Haushaltsjahre 2008 - 2011 sowie der Stellenplan werden 
ebenfalls einstimmig beschlossen. 
 
 

9. Verabschiedung ehemaliger Gemeindevertreter Ulli Sauer 
Aufgrund der Abwesenheit von Ulrich Sauer wird dieser Tagesordnungspunkt abgesetzt. 
 
 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, bedankt sich der Bürgermeister für 
die konstruktive Zusammenarbeit. Er dankt ebenfalls der Amtsverwaltung für die 
ausgezeichnete Unterstützung im Jahr 2008 und schließt die Sitzung. 
 
 
 
 
 
Bürgermeister     Protokollführer 


